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PLENÁRIO DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO URUCUIA 1 

 2 

Ata da 62ª reunião ordinária realizada em 22 de fevereiro de 2018 – Sede do CBH SF8 – Unaí/MG. 3 

 4 

Aos vinte e dois dias do mês de fevereiro de 2018, às 09h00min, na sede do Comitê, na rua Filadelfo Souza 5 

Pinto nº 140, Bairro: Nova Divinéia, reuniram-se os membros do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Urucuia 6 

para a 62ª Reunião Ordinária. Compareceram os seguintes conselheiros titulares e suplentes: 7 

Representantes do poder público estadual ROBSON RODRIGUES DOS SANTOS representante do 8 

IGAM,MARCOS DE SOUZA MORAES representante da SES. Representantes do Poder Público Municipal, 9 

FRANCISCO FERNANDO DA SILVA representante da Prefeitura de Chapada Gaucha, Representantes dos 10 

usuários de recursos hídricos, JOSÉ AMÉRICO CARNIEL representante da Associação Mundo Novo, 11 

MARCELO PERONDI representante da Coopertinga, RONALDO SILVA XAVIER representante da COPASA, 12 

MARCELO RODRIGUES DE OLIVEIRA representante da FIEMG, ALTEGNO B. DORNELLAS representante da 13 

CAPUL; PAULO FRANK DE MAGALHAES representante da COAGRIL. Representante da Sociedade Civil, CÁTIA 14 

REGINA DE FREITAS ROCHA representante da APA, KEILA CRISTINA DE FREITAS  representante do grupo 15 

teatral Kirios, TEREZINHA LOPES  SANTANA representante da AAMA, ERNANE FARIA representante da 16 

Funatura, JULIO CÉSAR AYALA BARRETO representante do Crea-MG, IVONETE ANTUNES FERREIRA 17 

representante da AMNOR – Associação dos Municípios do Noroeste de Minas. Compareceram na reunião 18 

plenária do comitê 05 visitantes, que prestigiaram a seção.  19 

Assuntos em Pauta: 1) EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL BRASILEIRO  20 

2) ABERTURA PELO PRESIDENTE DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA. Após a composição da mesa, o 21 

presidente, Sr. José Américo Carniel disse da imensa alegria dos membros da Diretoria do CBH ter quórum 22 

em todas as reuniões plenárias. Declarou aberta a reunião. Apresentou o senhor Uaitan Marcos de Paula 23 

Dalcin – Secretário do CBH Urucuia contratado pelo Igam por meio de processo seletivo da empresa pública 24 

MGS. Informou que houve uma falha na condução do servidor ao Comitê, pois o mesmo além de não ter 25 

sido preparado para a função, também não fora conduzido de forma direcionada, pois não tinha 26 

informações nem de onde era a sede do comitê, nem mesmo a quem procurar, tendo ido parar na Supram. 27 

Todavia informou que o mesmo está sendo acompanhado pela diretoria e funcionários do Comitê para suas 28 

funções. Pede paciência aos conselheiros para com o mesmo, em seguida informou que o Igam capacitará 29 

até agosto este e os demais secretários dos outros comitês. Em seguida o senhor Uaitan se apresentou e 30 

agradeceu a oportunidade e recepção. José Américo deu as boas vindas ao secretário e pediu ao Robson do 31 

Igam para levar a reclamação deste comitê da forma como foi tratado o secretário para com sua função no 32 

comitê bem como sua diretoria. 33 

3) EXAME DAS ATAS DA 60ª e 61ª REUNIÃO ORDINÁRIA: No momento da apreciação da ata da 60ª Reunião 34 

Ordinária, realizada no dia 25 de outubro de 2017, houve abstenção dos Conselheiros: Robson Rodrigues, 35 

Álvaro Goulart – Emater e Ronaldo – Copasa Arinos, e em seguida foi aprovada pelos demais. Em seguida foi 36 

lida a ata da 61ª Reunião Ordinária, realizada no dia 14 de dezembro de 2017, houveram considerações de 37 

alguns membros cujas informações foram sendo corrigidas e em seguida fora aprovada, por unanimidade. 38 

mailto:cbhurucuia@hotmail.com


 
COMITÊ DA SUB BACIA HIDROGRÁFICA MINEIRA DO RIO URUCUIA 

 

 
Rua Filadelfo Souza Pinto nº. 141, Bairro Nova Divineia – Unai/MG – CEP: 38.610-000 

Fone: (38) 3676-2527 e (38) 98822-5015 – E-mail: cbhurucuia@hotmail.com  
 

 

 

4) JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIAS DOS CONSELHEIROS: o Presidente informou a justificativa de ausência dos 39 

seguintes conselheiros: Vanderlito Nunes de Souza – Bonfinópolis de Minas, Francisco – Adesa (consulta em 40 

Brasília/DF), Luiz – CREA, Manoel Delci – Arpa Arinos e Braytner - PMMG. 41 

5) COMUNICADO DOS CONSELHEIROS: Durante a comunicação dos conselheiros, o Sr José Américo 42 

informou que convidou o Ricardo – Superintendente da Supram para falar sobre o sisema e que tão logo o 43 

mesmo chegue a palavra estará franca ao mesmo. O Sr Robson discorreu sobre o secretário Uaitan, dizendo 44 

que certamente não foi a forma mais adequada de condução dos secretários aos comitês de bacias, por 45 

parte do Departamento que cuida desta pauta. Lembrou que o ano passado os comitês foram consultados 46 

sobre a necessidade de equipamentos e sobre Secretário(a). José Américo informou que o CBH Urucuia foi 47 

quem enviou o primeiro ofício ao Igam dizendo que da forma como seria feito o CBH Urucuia não queria pois 48 

na proposta o comitê teria que pagar uma contrapartida, e que na ocasião sugeriu que fosse contratado 49 

pessoa que já trabalhasse no Comitê. Robson esclareceu que a MGS faz um processo seletivo para as vagas 50 

abertas onde não tem funcionário(a) já disponível da MGS, por isso que alguns secretários estão chegando 51 

alternadamente. E que sendo um processo seletivo inclusive os funcionários que já trabalham no comitê 52 

podem participar do processo. E ainda que conta com as pessoas dos comitês para ir orientando o 53 

contratado até o momento do treinamento que será oferecido ao Igam. E sobre a capacitação dos novos 54 

secretários, lembra que como passaram num processo seletivo estão aptos á função. Outro ponto sugerido 55 

pelo Robson é que a pauta fosse encaminhada junto á convocação para que os itens fossem estudados com 56 

antecedência. A exemplo do item sete onde ele deveria ter ido em área do Igam para apresentar mais 57 

detalhes. Com a palavra José Américo informou que todos os Congressos, Seminários e demais eventos que 58 

o comitê é convidado, este convite é repassado aos conselheiros pelo Whatsapp e pelo e-mail, e que quando 59 

são inscritos nem todos vão por motivos diversos, inclusive quando tem que desembolsar valores. E que 60 

algumas vezes é necessário ser indicados em função de pauta e sequencia de assuntos já tratados. Citou 61 

como exemplo a próxima reunião do fórum onde está sendo indicado o conselheiro Altegno tendo em vista 62 

que o mesmo conduziu e acompanhou o Presidente na reunião com o secretário de Estado e a Diretora do 63 

Igam, e outros Comitês da bacia Hidrográfica do Rio São Francisco, pois o mesmo acompanhou a reunião e 64 

está a par dos assuntos tratados e neste caso outra pessoa não seria tão produtivo pelo fato de não ter 65 

estado na reunião anterior. Informou que embora o Altegno tenha feito um relatório a reunião durou 3hs30 66 

com seis dos dez comitês de bacias e que o mesmo ainda será ratificado no Fórum. Todavia para a reunião 67 

do FMCBH será custeado pelo IGAM a participação de um conselheiro apenas. Informou que além do 68 

Altegno a conselheira Ivonete também se candidatou a participar, o que é ótimo pois a mesma é Conselheiro 69 

do CBH Urucuia e também do CBH Paracatu. Ernane perguntou se tem um retorno da participação dos 70 

membros do comitê no 8º Fórum Mundial da Água. José Américo respondeu que foram destinadas ao Fórum 71 

oficial apenas cinco vagas. O CBH Urucuia se candidatou a duas destas vagas, depende de aprovação do 72 

FMCBH. Informou ainda que haverá um Fórum paralelo que é aberto a todos. Álvaro informou que no Fórum 73 

paralelo tem que fazer inscrição gratuita no site e inclusive tem que levar barracas. José Américo lembrou 74 

que a participação deste é livre e gratuito. Sobre o processo eleitoral Robson informou que o processo com 75 

os nomes dos conselheiros já estão na Casa Civil pois os atos são assinados pelo Governador e tão logo o seja 76 

será publicado no Diário Oficial, será dado posse a todos os conselheiros. 77 

6) INFORMAÇÕES DA REUNIÃO DOS AFLUENTES DO RIO SÃO FRANCISCO COM A SEMAD/IGAM REALIZADA 78 

DIA 31/01/2018, EM BELO  HORIZONTE/MG 79 

mailto:cbhurucuia@hotmail.com


 
COMITÊ DA SUB BACIA HIDROGRÁFICA MINEIRA DO RIO URUCUIA 

 

 
Rua Filadelfo Souza Pinto nº. 141, Bairro Nova Divineia – Unai/MG – CEP: 38.610-000 

Fone: (38) 3676-2527 e (38) 98822-5015 – E-mail: cbhurucuia@hotmail.com  
 

 

 

José Américo solicitou ao Altegno que fez um resumo da reunião com a Semad e Igam. Fala do Secretário 80 

Germano Luís Gomes Vieira: - Agradeceu pela presença de todos; - Quer a proximidade com os CBHs; - Falou 81 

que a secretária enfrenta dificuldades operacionais; - Proposição de reuniões de trabalho; - Manifestou dar 82 

apoio para implantar a cobrança pelo uso da água.  83 

Fala da Regina Greco (SF2 - Rio Pará): - Disse que o comitê está desarticulado e sem funcionários; - Material 84 

guardado em imóvel particular; - Está a 4 anos sem funcionar; - Última plenária em julho de 2017 deixou a 85 

desejar; - Não recebeu repasses prometidos. 86 

Fala do José Américo (SF8 - Rio Urucuia): - Relatou que iniciou à frente do comitê em 2009 e recebeu sem a 87 

prestação de contas concluídas; (Neste momento Júlio Ayala interpelou que o José Américo recebeu a gestão 88 

dele, e que o estado recebeu a prestação de contas tanto por AR como uma cópia pessoalmente por ambos. 89 

Que José Américo abriu uma CPI com os conselheiros Frederico da Coopertinga, Francisco César que fizeram 90 

uma sindicância na prestação de contas encaminhada ao estado e que concluiu que estava tudo certo. 91 

Segundo o Júlio o Estado perdeu a documentação na mudança da rua Espírito Santo para a Cidade 92 

Administrativa); - Não tem convênio para entrada de recursos; - Recebeu ajuda de alguns membros no início; 93 

- Assumiu pessoalmente os custos; - Necessita de apoio para concluir a cessão de direito de uso da sede; - 94 

Reclamou da ausência de um representante do IGAM nas reuniões do comitê; - Relatou problemas de 95 

conflitos de água; - Reclamou de outorgas em análises a mais de 7 anos sem conclusão; - Convidou a todos 96 

para a reunião de lançamento do estudo do Zoneamento Ambiental Produtivo - ZAP na região dos córregos 97 

Soberbo, Guaribinha e Tapiocanga. 98 

Fala representante SF1 - Alto São Francisco: - Iniciou à frente do CBH em 2005; - O plano diretor está 99 

parado; - O comitê está ativo, porém sem expectativas; - Equipamentos obsoletos e sem recursos humanos; 100 

- Busca a união dos comitês; - Sente o boicote do Estado no funcionamento dos comitês com total ausência 101 

de apoio do governo. 102 

Fala do representante do SF3 - Paraopeba: - Não tem plano diretor; - Recebeu uma secretária da MGS; - 103 

Solicitou equipamentos; - Sem recursos para lanches e deslocamentos; - Deseja criar subcomitês; - Relatou 104 

conflitos no Baixo-Paraopeba com vários produtores prejudicados. 105 

Fala do representante do SF6 - Jequitaí e Pacuí: - Elogiou a Marília; - Falou em atuação preventiva; - 106 

Reclamou da desarticulação do Estado; - Funciona com dificuldades; - Solicitou ajuda para resolver 107 

pendências de prestações de contas de gestões anteriores; - Possui dívida de 17 mil reais; - Quer a 108 

aproximação do governo. 109 

Fala da representante da Peixe-Vivo: - Atraso no repasse das cobranças; - Apropriação indevida dos 110 

recursos por parte do Estado; - Tem a receber 16 milhões de reais; - Reclamou da prestação de contas em 111 

atraso e sem respostas do IGAM, porém sem pendências com a Ana; - Elogiou a ANA e reclamou do estado. 112 

Fala do Presidente do FMCBH e Rio das Velhas - Poligliano: - Elogiou o nivelamento da reunião com todas as 113 

dificuldades colocadas sob a ótica da verdade; - Falou da vocação dos comitês em produzir ações mesmo 114 

sem recursos do estado; - Reclamou da falta de gestão, falta de recursos e embates políticos que prejudicam 115 

a ação dos comitês; - Disse que Minas Gerais perdeu as rédeas no tocante a ações no Alto São Francisco; - 116 

Convidou a todos para a Reunião do Fórum Mineiro nos dias 06 e 07 de maio. 117 
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Fala final do Secretário de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável Germano: - Foi 118 

retórico e disse que a solução está em algum lugar e há de ser encontrada; - Disse que a secretária tem 119 

limites quando a disponibilidade de recursos; - Comentou sobre o repasse do ICMS Ecológico; - Falou que a 120 

secretária está disponibilizando repasse de veículos às prefeituras para monitoramento ambiental; - 121 

Prometeu novos encontros para ouvir propostas dos comitês. 122 

Fala da Diretora Geral do IGAM Marília Carvalho de Melo: - Falou da criação da força tarefa da 123 

SEMAD/IGAM para resolver questões da prestação de contas; - Disse que nas questões que envolvam 124 

outorgas coletivas, a demora se dá devido a constantes inclusões de novos usuários no processo, sugere que 125 

seja aguardada a tramitação do processo inicial; - Disse ser impossível o IGAM estar presente em todas as 126 

reuniões; - Deve ser editada uma portaria a ser publicada em 22/02/18 para a conversão de multas em 127 

recursos para o local onde elas foram aplicadas. Finalizando os trabalhos foi registrada a foto oficial do 128 

encontro. 129 

7) REALIZAÇÃO DA 54ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO FÓRUM MINEIRO DE COMITÊS, DIAS 6 E 7 DE MARÇO, 130 

INDICAÇÃO  131 

O Presidente José Américo informou que todos são convidados, todavia o Igam só custeia a participação de 132 

um conselheiro. E que como fora informado anteriormente para esta reunião foi indicado o conselheiro 133 

Altegno. Informou ainda que a conselheira Ivonete se candidatou e participará da reunião tendo em vista 134 

que compõe também o CBH Paracatu. 135 

 136 

8) APRESENTAÇÃO E DISCUSSÃO SOBRE O RELATÓRIO DE GESTÃO E SITUAÇÃO DOS RECURSOS HÍDRICOS 137 

DE MINAS GERAIS - 2015  138 

 139 

Segundo o conselheiro Robson esse relatório de situação e gestão dos recursos hídricos nada mais é do que 140 

um relatório do IGAM iniciado em 2012 disponibilizado para a sociedade como um todo da situação da 141 

gestão dos recursos hídricos do estado para a sociedade de Minas Gerais. Ele é similar à Conjuntura da 142 

Agência Nacional de Águas. Em 2012 o primeiro relatório que saiu bem robusto que traz os dados da 143 

qualidade de águas, número de outorgas, número de usuários, números de comitês de bacias e quais estão 144 

estruturadas, sobre os instrumentos de gestão, dados de cobranças onde está implantado e onde estão 145 

sendo aplicados, ou seja, um relatório de transparência de gestão para a sociedade. Em 2013 houve a 146 

atualização destas informações. Em 2014 além da atualização o relatório trouxe a questão da escassez 147 

hídrica no estado. E em 2015 o relatório já veio dividido em regiões do estado contemplando as bacias 148 

hidrográficas federais, em relação à bacia do Rio São Francisco, veio se tratando sobre quantidade e 149 

qualidade dos recursos hídricos, instrumentos de gestão e outros. Portanto este relatório não traz 150 

pontualmente informações específicas da bacia hidrográfica do Rio Urucuia, as informações são mais 151 

genéricas. Todavia o relatório de 2015 só foi publicado após retorno da Marília Melo ao Igam recentemente. 152 

Inclusive já está sendo produzido novo relatório com informações atualizadas referentes a 2016 e 2017. Para 153 

acessá-los basta entrar no site Portal Infohidro e também no banner no site do IGAM. A importância destes 154 

relatórios se dá devido à visão sistêmica da gestão dos recursos hídricos do estado. Pede desculpa por não 155 

trazer uma apresentação técnica para a reunião. 156 

Júlio Ayala informou que olhando rapidamente o relatório no site observou que o mesmo trata do Ribeirão 157 

das Almas e Ribeirão Santo André em Bonfinópolis de Minas de 2011 acusando um problema da qualidade 158 
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de suas águas, todavia de lá pra cá as informações mudaram e está tudo certo. Robson reforçou que o 159 

relatório traz um zoom na bacia hidrográfica que é o seu plano diretor de recursos hídricos e que cada 160 

conselheiro tem que conhecê-lo bem e que também está disponível no site do Igam. Júlio disse que uma 161 

preocupação é com a qualidade das águas a jusante de Buritis e a jusante de Arinos tendo em vista que o 162 

Urucuia é um rio federal. Robsom informou que o relatório da qualidade das águas sai anualmente. Júlio 163 

pediu para o Robson providenciasse o relatório para o comitê pois acredita que a natureza não está dando 164 

conta de recompor com esgoto sendo jogado in natura naquelas regiões. Lembrou da barqueata realizada 165 

onde é jogado peixes nos rios, todavia não acredita que os mesmos estão sobrevivendo devido a qualidade 166 

das águas. Marcelo Perondi questionou se o fiscal não acompanha a coleta das águas pela Copasa? Lembrou 167 

do mal cheiro da barragem de captação das águas ao passar por Buritis. A sugestão do conselheiro Paulo que 168 

solicite da Copasa os resultados das coletas das águas de Buritis. O conselheiro Júlio sugeriu criar uma 169 

comissão para acompanhar este trabalho da Copasa no momento da coleta. José Américo sugeriu 170 

conselheiros mais próximos ficando definido Ernani, Francisco de Arinos, Edvaldo da Emater de Buritis. 171 

Ivonete sugeriu a Júlio a elaboração do ofício do comitê solicitando à Copasa de Buritis informações sobre a 172 

qualidade das águas. Ernani informou que em Chapada Gaúcha alguns poços artesianos estão apresentando 173 

contaminação por agrotóxicos. 174 

 175 

9) DISCUSSÃO SOBRE A DELIBERAÇÃO NORMATIVA COPAM N°. 217, DE 06 DE DEZEMBRO DE 2017, QUE 176 

TRATA SOBRE O NOVO LICENCIAMENTO AMBIENTAL DE MINAS GERAIS  177 

Com a palavra Ricardo Superintendente da Supram Unaí discorre que a Semad está passando por várias 178 

mudanças, falou sobre as novidades da entrada em vigor Lei 217/17/03/2018, onde os atos autorizativos 179 

estarão sendo atendidos no Núcleo do IGAM sob a Coordenadoria do Carlos. Discorreu sobre a transição e 180 

assunção de alguns processos de outorga para a SUPRAM. Após o dia 24/04 o ato oficial para que o IEF, 181 

Afonso assume os Núcleos de Paracatu, João Pinheiro e Arinos sobre as DAIAS e documentos de autorização 182 

e liberação ambiental. Então a partir de agora a palavra de ordem é colaboração. Não se fala mais em 183 

Secretaria Estadual de Meio Ambiente, Instituto Mineiro de Gestão das águas, Fundação Estadual de Meio 184 

Ambiente e sim Sistema Estadual de Meio Ambiente. O processo de meio ambiente agora é passar pelo 185 

Sistema, ou seja, a quantidade de processos que entrar no Sisema terá que sair do Sisema. Agora terá a LAS 186 

– RAS, o parecer será feito pelo técnico em uma lauda pelo analista do sisema e será feita no máximo em 187 

uma semana. Será observado aqueles técnicos mais ágeis e adaptados ao sistema para atuar nesta nova 188 

proposta com perfil próprio. Perondi perguntou sobre os processos de outorgas coletivas e os que já estão 189 

do meio para o fim se eles retornarão com este processo novo ou serão finalizados. Ricardo informou que a 190 

proposta é para os novos processos que estão iniciando. Outra informação é trazer o IEF para dentro do 191 

processo cujo objetivo deste ano da Semad é agilizar os processos para dar celeridade. Marcelo Perondi 192 

discorreu sobre a preocupação que esta mudança atrase o andamento dos processos, bem como perca na 193 

qualidade dos serviços. Entende que é necessário cobrança de eficiência de ambos os lados. Ricardo finalizou 194 

dizendo da importância da função dos comitês tendo em vista sua função de órgão de estado. Citou o 195 

exemplo do Comitê do Araguari junto com o Ministério Público para com estagiários na liberação de 196 

2.500,00 outorgas. Em seguida falou da liberação do agendamento on-line que fora utilizado na zona da 197 

Mata e que a ideia á ampliar para as demais Suprams do estado. A fiscalização foi intensificada e a proposta 198 

é que ela seja mais eficiente e cada vez mais robusta. Perondi enfatiza que o processo tem que ser cada vez 199 

mais eficiente, onde todos trabalhem de forma segura e consciente o empreendedor, consultor e o órgão de 200 
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fiscalização. O conselheiro Altegno disse ficar satisfeito com as afirmativas do Ricardo, pois sua fala foi a 201 

mesma do Secretário de Estado Germano, quando da reunião da Semad/Igam com os comitês da Bacia do 202 

São Francisco que otimizaria os processos do estado. Ricardo informou que haverá uma janela entre a DN 203 

217 que substituí a DN 74 e o novo decreto. Tudo que está com os prazos de validade ativos permanecerão. 204 

Quando forem renovados aí sim, atenderão á nova legislação. Sobre manutenção de cascalheiras, o juiz deu 205 

uma liminar onde cascalheiras poderão liberar somente por EIA RIMA, ou por liberalidade do órgão 206 

ambiental. Para manutenção de estradas vicinais e uso das prefeituras ainda será liberado por AFs. Porém 207 

para empresas como a Votorantim, a BR 040 e outras o procedimento é diferente devido ao volume de 208 

cascalho utilizado. A Semad está buscando nos tribunais o efeito suspensivo da sentença judicial. Na Supram 209 

Unaí estão buscando alternativas legais para não engessar o processo, todavia não há dispositivo legal diante 210 

de uma sentença judicial. A conselheira Cátia informou que o município de Unaí procurou a Supram devido à 211 

necessidade de cascalhar estradas cujos acessos estão comprometidos. José Américo informou que 212 

juntamente com Altegno foram ao Thiago que disse que segundo o William e o Ivo de Governador Valadares, 213 

quando os processos estão sendo finalizando os consultores inserem novas informações ou novos pedidos e 214 

atrasa todo o processo. Perondi disse que o correto de outorga coletiva é ter apenas um consultor. O 215 

Conselheiro Ronaldo da Copasa pede licença da reunião para deslocarem á reunião em Paracatu. José 216 

Américo disse que a diretoria do comitê gostaria de fazer uma moção de reconhecimento aos colaboradores 217 

da Supram pelos serviços prestados e apoio ao comitê. Ricardo agradece em nome de todos os 218 

colaboradores da Superintendência. O Sinaflor – Sistema Estadual de Florestas com assinatura eletrônica 219 

elaborado pela UFLA para otimizar a análise de outorga. E acredita que o investimento em TI – tecnologia da 220 

informação - que contribuirá muito com a celeridade e qualidade do sisema. Robson lembrou que o sistema 221 

de outorga para uso insignificante será utilizado por sistema de informação. Ricardo informou ainda sobre o 222 

SEI – Sistema criado no rio grande do Sul, final de 2019 é quando o estado não utilizará mais papel. Marcelo 223 

da Fiemg parabenizou o Ricardo pelo trabalho junto à FEAM, em seguida discorreu sobre o tema da 224 

mudança da supram de Unaí para Patos de Minas, que é uma posição do Presidente da Fiemg que não 225 

concorda e não apoia a mudança. Lembrou do lançamento do Plano Perspectivas de Desenvolvimento do 226 

Noroeste lançado em Patos de Minas, AMNOR Paracatu, Arinos e BH, onde sugerem a criação da Supram em 227 

Patos de Minas. Concorda com a criação da Supram de Patos até mesmo para desafogar a Supram de 228 

Uberlândia. Ricardo lembrou que a lei foi publicada em 29/12 e que a criação da Supram Patos de Minas 229 

seria ótimo. Ivonete informou que a AMNOR contatou o senhor Ricardo para mais informações à época. Que 230 

a entidade fez um ofício ao governador solicitando agenda para explanar sobre esta possibilidade, bem 231 

como solicitando a permanência e melhoria da Supram de Unaí, cujo projeto de lei foi votado por todos os 232 

deputados na ALMG e sancionado pelo governador, cujo artigo 90 deixa vulnerável a localização da Supram 233 

e refém á liberalidade. Pois na divisão do estado em 17 territórios, considerou noroeste de minas até o alto 234 

Paranaíba, a AMNOR mais uma vez, solicitou o desmembramento deste território em dois por considerar 235 

duas regiões bem distintas. Na época, foram realizadas as reuniões do Fórum com o governador em Patos de 236 

Minas e outra com o vice Governador em Paracatu, sendo que nas duas oportunidades a entidade se 237 

posicionou sobre a dualidade deste território. O conselheiro Altegno informou junto ao Presidente que em 238 

conversa com o Germano este afirmou que fez um vídeo e lançou nas mídias reafirmando que o estado não 239 

fará nenhuma alteração na Supram de Unaí, sendo mais fácil criar outra em Patos de Minas. Júlio Ayala 240 

informou que os municípios que engajaram nos licenciamentos ambientais estarão aptos a receberem 241 

recursos do ICMS Ecológico. Ricardo informou que os municípios de João Pinheiro e Vazante estão se 242 

habilitando para atenderem até classe 2. Que os municípios podem firmar Termo de Cooperação técnica 243 
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cedendo funcionário da Prefeitura para trabalharem dentro da Supram para adquirirem expertise e atender 244 

aquele município. Citou que Olavo Condé e Branquinho já sinalizaram positivo esta iniciativa e que Rutílio 245 

manifestou que Urucuia gostaria de fazer todas as classes. Cátia se disponibilizou para conversarem sobre o 246 

assunto, tendo em vista que é secretária de Meio ambiente de Unaí só tem a Secretaria Municipal e o 247 

engenheiro Komeno presta serviço, pois o mesmo é funcionário da Secretaria de Saúde. Ernani informou que 248 

Cocos na Bahia é o único município que tem o quadro da secretaria completo e apto para atender a 249 

demanda deste licenciamento. Ricardo disse que a estrutura são 3 fiscais, alguns de balcão, advogado para 250 

análise do processo.  251 

10) DISCUSSÃO SOBRE OS PROJETOS DE REQUALIFICAÇÃO AMBIENTAL DO ALTO SÃO FRANCISCO. 252 

AVALIAÇÃO DOS PROJETOS EXECUTADOS E POSSIBILIDADES DE NOVAS PARCERIAS E DEMANDAS  253 

Um auditor sobre os projetos já realizados até hoje na bacia do Urucuia que é o senhor Constantino da 254 

Cemig vai acompanhar para fazer o levantamento. O Júlio e a Terezinha como membros da Câmara 255 

Consultiva do Alto São Francisco vão acompanhá-lo nos projetos. 256 

Júlio apresentou o eixo três do projeto de transposição e a necessidade é de produção de águas. Que o plano 257 

da bacia do São Francisco só tem 16 para projetos. Que o CBH SF1 Lessandro Gabriel é secretário do comitê 258 

federal e Silvia é Coordenadora da Câmara. Os técnicos que estão diuturnamente tratando sobre recursos 259 

hídricos precisam ocupar os espaços para defenderem os projetos e recursos para revitalização dos rios. Em 260 

seguida Júlio discorreu sobre a apresentação dos projetos de Bonfinópolis de Minas e Uruana de Minas na 261 

próxima CCRAlto. 262 
 263 
11) RESUMO DAS REUNIÕES SOBRE APRESENTAÇÃO E PROPOSTA DE ELABORAÇÃO DO ZAP – 264 

ZONEAMENTO AMBIENTAL E PRODUTIVO NA REGIÃO NOROESTE MINEIRO  265 

Em seguida o José Américo informa a todos que o sub Secretário de Estado de Agricultura Amarildo Kallil 266 

estiveram junto com a Equipe do SEBRAE, o Antônio Giacomini do Comitê Paranaíba estiveram ontem pela 267 

manhã no auditório da Capul cuja pauta foi Histórico do ZAP, A importância do ZAP para adequação 268 

Ambiental, Território de Irrigação, cujo objetivo do ZAP é a disponibilização de base de dados e informações 269 

para subsídio a formulação, implantação de políticas públicas e outros. Informou ainda da presença dos 270 

seguintes conselheiros: José Américo, Keyla, Ivonete Ferreira e Altegno. 271 

O ZAP foi lançado também em Bonfinópolis de Minas com a parceria da Prefeitura Municipal, Sebrae e 272 

Irriganor na Câmara Municipal. 273 

A Associação do mundo novo junto ao Subsecretário de estado de Agricultura fez o lançamento ontem a 274 

tarde dos Estudos para a Elaboração do ZAP das Bacias Hidrográficas dos Ribeirões: Soberbo, Tapiacanga e 275 

Guaribinha, integrado ao ISA, cuja coordenação ficou a cargo do professor da UFU – Universidade Federal de 276 

Uberlândia Antônio Giacomini, visando a sustentabilidade ambiental. O relatório final virá para o crivo do 277 

comitê, antes porém as Câmaras Técnicas.  278 
 279 
12) ASSUNTOS GERAIS;  280 

Júlio Ayala informou sobre as Melhorias e Avanços da política pública dos recursos hídricos: - Funcionários 281 

contratados pela empresa pública MGS para apoio Administrativo; 2 - Termo de Descentralização de Crédito 282 

Orçamentário (TDCO), assinado entre a Semad e os comitês no final de 2017, para adquirir estrutura física; - 283 

“A UFLA (Universidade Federal de Lavras) está elaborando um sistema eletrônico de análise de outorgas; - Os 284 
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municípios também estão recebendo mais incentivos para se integrarem à rede de proteção ao meio 285 

ambiente; - No final de janeiro foi publicado o decreto que consolidou uma série de transformações. 286 

Em seguida José Américo coloca em votação dos conselheiros para criação de moção de reconhecimento ao 287 

conselheiro Robson do IGAM pelos serviços prestados e pronto atendimento ao Comitê. Aprovado por 288 

unanimidade. 289 

A conselheira Ivonete convidou a todos para a próxima assembleia Geral Ordinária da AMNOR – Associação 290 

dos Municípios do Noroeste de Minas que acontecerá em Arinos no dia 23/03 das 8hs as 17hs cuja pauta é o 291 

Seminário de Mobilização e Localização dos ODS e adesão á Agenda 2030 no Noroeste de Minas, no 292 

IFTNMG, que conta com a presença de todos os conselheiros. 293 

Júlio Ayala deixou para sortear Revista do São Francisco e CDs do Plano Diretor da Bacia do São Francisco 294 

para sortear para os conselheiros. Júlio Ayala chamou a atenção dos conselheiros para as novas tecnologias 295 

especialmente as fotovoltaicas que vem aumentando e a diminuição das termelétricas que são energias 296 

menos limpas e mais caras. 297 

A conselheira Ivonete havia sugerido que após a reunião os conselheiros se dirigissem ao Parque Municipal 298 

Duca Menezes recém criado pela Prefeitura Municipal/Secretaria de Meio Ambiente de Unaí para o plantio 299 

de mudas da palmeira Buritis. A conselheira Cátia informou que o espaço e as mudas já estão preparadas 300 

para a ação prática no Parque. Os conselheiros presentes aprovaram e elogiaram a iniciativa e prontamente 301 

se dispuseram a ação após término da reunião. 302 

13) ENCERRAMENTO. Não havendo mais assuntos a ser discutidos o Presidente declarou a reunião como 303 

encerrada às 12h30min, agradecendo a presença de todos os conselheiros da qual foi lavrada esta ata. 304 

 305 

                             Ivonete Antunes Ferreira                                    Jose Américo Carniel 306 
Secretária do CBH Urucuia                             Presidente do CBH Urucuia 307 
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